

# Un cas rare de fièvre vitulaire

Autor(en): **Desfayes, J.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires**

Band (Jahr): **77 (1935)**

Heft 10

PDF erstellt am: **06.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-592778>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Mitteilung aus der Praxis.

## Un cas rare de fièvre vitulaire.

Par J. Desfayes, vétérinaire à Martigny.

Je pense intéresser mes confrères en leur signalant un cas de „Fièvre vitulaire“ (Gebärparese), survenu 21 jours après le vêlage, exactement. Dans son ouvrage „Tierärztliche Geburtshilfe“, Franck signale un cas constaté par Mr. le Prof. Hess, de 14 jours. Celui que je viens de constater, détient ainsi le record.

Il s'agit d'une vache de la race d'Hérens donnant 16 litres de lait et ayant vêlé le 25 mars. Lundi matin, 15 avril, cette bête, après une courte période d'excitation, entrait dans le coma. J'ai dû procéder à deux injections d'air dans les mamelles. Dix heures après la première opération, la bête sortait du coma et son état de santé est de nouveau rétabli.

---

## Referate.

**L'organisation vétérinaire en U. R. S. S.** Par M. I. V. Guinsbourg, chef de la direction vétérinaire générale du Commissariat du peuple de l'Agriculture de l'U. R. S. S. — Revue générale de médecine vétérinaire. No. 524. Août 1935.

La médecine vétérinaire en U. R. S. S. relève uniquement de l'Etat (direction vétérinaire générale de l'Agriculture) et a pour buts: le développement de l'élevage, la protection de la santé des animaux, le contrôle des matières premières d'origine animale, l'organisation des services vétérinaires et sanitaires, le contrôle de l'exportation et de l'importation, la protection de la population contre les maladies animales transmissibles à l'homme, la surveillance vétérinaire sanitaire des frontières. La lutte fractionnée contre les épizooties d'avant la révolution a fait place à des méthodes et à des mesures systématiques globales qui doivent aboutir à l'extinction complète de la peste bovine, de la péripneumonie contagieuse des bovidés, de la morve, etc. Les arrondissements vétérinaires et les stations auxiliaires ont passé de 1374 et 2801 en 1912 à 5600 et 8000 en 1935. L'assistance vétérinaire est prêtée gratuitement à toute la population. Actuellement, l'Union soviétique possède près de 2000 hôpitaux vétérinaires nouvellement construits et outillés. Parallèlement, s'est développé un autre service vétérinaire pour le contrôle de l'industrie des viandes et des matières premières d'origine animale sur les transports, sur les lieux d'approvisionnement et de commerce d'animaux et sur les frontières. En outre,